immer wieder feststellen müssen, daß sie Ohnmacht gesammelt haben.

Eine weitere Voraussetzung für die Lösung der Aufgaben der Organe der Staatssicherheit ist, daß alle Mitarbeiter von revolutionärem Kampfgeist beseelt, von leidenschaftlichem Haß gegen den Imperialismus durchdrungen und damit besser befähigt sind, die Spuren des Feindes zu erkennen, sie zu verfolgen und die Agenten unschädlich zu machen. Daß die Genossen in den Organen der Staatssicherheit in jeder Situation standhaft sein und treu zur Partei stehen müssen, ist eine der Voraussetzungen für eine wirklich erfolgreiche Arbeit der Staatssicherheit.

Was hat sich in den letzten Monaten verändert?

Nach dem 17. Juni 1953 haben auch die Arbeiter, die am 17. Juni noch nicht klar erkannt hatten, worum es ging, den Charakter des 17. Juni als eines faschistischen Putschversuches erkannt und die Provokateure verurteilt. Dieser neue große Fortschritt wurde in erster Linie dadurch erzielt, daß unsere Partei in den Betrieben in scharfen Auseinandersetzungen den Charakter des 17. Juni als eines faschistischen Putschversuches aufgedeckt hat. Dadurch ist der Einfluß feindlicher Zentren bedeutend zurückgegangen, und unsere Parteiorganisationen in den Betrieben haben sich gefestigt.

Gleichzeitig hat sich die Staatsmacht gefestigt. Die Sicherheitsorgane des Staates - durch die Entlarvung Zaissers von einer politisch falschen Führung befreit — sind kampffähiger geworden, und deshalb konnten auch die Absichten und Pläne feindlicher Zentren, während der Außenministerkonferenz eine neue Provokation zu starten, nicht verwirklicht werden. Es steht auch ganz außer Zweifel, daß - hätten sie aus einer falschen Einschätzung heraus einen solchen Putschversuch unternommen - dieser im Keime erstickt worden wäre. Solche Tatsachen zu konstatieren bedeutet natürlich nicht, die Gefährlichkeit des Gegners zu unterschätzen.

Um von ihrer Niederlage am 17. Juni 1953 und von ihren verbrecherischen Handlungen, die von Westdeutschland und Westberlin aus angestiftet und in der Deutschen Demokratischen Republik ausgeführt werden, abzulenken, führt der Propagandaapparat der imperialistischen Staaten Verwirrungsmanöver durch. Ein solches Verwirrungsmanöver ist, den faschistischen Putschversuch am 17. Juni 1953 als spontane Aktion unzufriedener Menschen in der Deutschen